



REGROUPEMENT DES
CHAMBRES DE COMMERCE
du Saguenay–Lac-Saint-Jean

Lettre ouverte

Guerre commerciale avec les États-Unis : Protégeons nos industries, notre savoir-faire et notre économie

Nous traversons une période critique où la guerre commerciale avec les États-Unis représente une menace directe pour notre souveraineté économique. Vis-à-vis de cette situation complexe, il est impératif de défendre nos intérêts régionaux avec détermination tout en étant stratégiques dans notre vision de développement.

Nos élus, tant sur le plan provincial que municipal, prennent des actions pour évaluer l'impact de la situation pour nos entreprises et identifier des leviers concrets pour soutenir efficacement le milieu des affaires.

Pour protéger nos secteurs manufacturiers, forestiers, agroalimentaires et technologiques qui sont directement touchés, nous devons nous positionner comme leader en revoyant nos choix et nos façons de faire.

Soyons de ceux qui sont tournés vers le futur et qui deviennent des exemples à suivre. La diversification des marchés s'inscrit comme un incontournable dans ce contexte. La création de nouvelles routes économiques, avec d'autres pays que les États-Unis, est primordiale, mais cette solution arrive deuxième derrière l'importance capitale de se tourner vers nos entreprises locales. Le Québec, tout comme notre région, possède les clés pour cesser notre dépendance aux grandes économies mondiales.

Le Saguenay–Lac-Saint-Jean, reconnu pour son dynamisme, a su mettre les efforts pour diversifier son développement. Les récents investissements dans l'énergie éolienne, le développement de l'aluminium vert et l'essor de l'agriculture nordique témoignent de cette capacité d'adaptation. L'appétit et la capacité de la région à accueillir des projets d'envergure sont bien présents et nous lancent sur cette voie d'avenir.

L'innovation se place également au cœur de notre volonté régionale alors que nous poursuivons cette quête de la productivité pour maintenir une compétitivité accrue sur la scène nationale et mondiale. Nos forces et notre savoir-faire doivent nous permettre d'évoluer vers les opportunités qui émergent.

Pour y arriver, une mobilisation de tous les acteurs est nécessaire : pouvoirs publics, entreprises, organisations de développement, promoteurs et citoyens. Notre unité sera notre principale force face aux pressions extérieures. Ramenons cette fierté envers nos expertises et allons encore plus loin dans les possibilités.



REGROUPEMENT DES
CHAMBRES DE COMMERCE
du Saguenay-Lac-Saint-Jean

Ensemble, nous pouvons transformer ce défi en une occasion pour réinventer et moderniser notre économie.

- *Sandra Rossignol, PDG de la Chambre de commerce et d'industrie Saguenay-Le Fjord*
- *Alexandre Gaudreault, président de la Chambre de commerce et d'industrie Lac-Saint-Jean-Est*
- *Marianne Perron, présidente de la Chambre de commerce et d'industrie de Dolbeau-Mistassini*
- *Yvon Lamontagne, président de la Chambre de commerce et d'industrie de Saint-Félicien*
- *Vanessa Dubois, présidente de la Chambre de commerce et d'industrie de Normandin*